

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data yang mengacu pada rumusan masalah yang penulis ajukan, dapat diambil kesimpulan bahwa kemampuan menulis puisi siswa kelas VIII SMP dalam aspek kebahasaan dan unsur-unsur intiansik dengan menggunakan media foto adalah sebesar 47% berada dalam kategori baik. Sedangkan kemampuan menulis puisi siswa kelas VIII SMP dalam aspek kebahasaan dan unsur-unsur intrinsik dengan tanpa menggunakan media foto adalah sebesar 39% berada salam keadaan kurang baik. Dengan demikian, dapat dilihat perbedaan yang signifikan antara penggunaan media foto dengan tanpa menggunakan media foto terhadap kemampuan menulis puisi siswa kelas VIII SMP dalam aspek kebahasaan dan unsur intrinsik.

#### B. Saran

Berdasarkan deskripsi hasil penelitian pembelajaran menulis puisi dengan menggunakan media foto, penulis memberikan saran-saran, yaitu diharapkan guru dapat mengembangkan kreativitas dan imajinasi peserta didik dengan menjadikan media pembelajaran sebagai komponen dalam menciptakan suasana pembelajaran yang kondusif, bermakna (*meaningful*) dan menyenangkan. Selain itu dengan melihat hasil puisi yang dibuat siswa guru dapat melihat karakteristik peserta didik, dan diharapkan dapat menyesuaikan metode atau strategi dalam pembelajaran pada materi puisi bahkan pada semua mata pelajaran. Selain itu, kepada jurusan

Kurikulum dan Teknologi Pendidikan, diharapkan dapat mencari formula atau rekayasa media pembelajaran yang cocok digunakan untuk keterampilan siswa dalam menulis puisi dan alangkah baiknya Jurusan Kurikulum dan Teknologi Pendidikan dapat meneliti lebih lanjut (dengan skala yang lebih luas) mengenai peranan media pembelajaran, khususnya media foto, dalam upaya memudahkan proses pembelajaran menulis puisi.

Bagi peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian tentang efektivitas penggunaan media foto terhadap kemampuan menulis puisi, selayaknya menjadi referensi yang baik bagi penelitian dalam skala yang lebih besar dengan menggunakan berbagai metode penelitian lainnya. Diharapkan peneliti selanjutnya lebih mempertimbangkan aspek kualitatif dalam metode riset, pengukuran (*measurement*), pengambilan keputusan, dan teknik analisis data.